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第 4 回農業委員会

（ 通算第 230 回）

令和6年8月21日

吉賀町役場　六日市庁舎　２階第２会議室

開会

会長挨拶

議案

議案第1号 非農地証明書の交付申請について

議案第2号 農地法第３ 条の規定によ る 許可申請について

議案第3号 農業経営基盤強化促進法に基づく 農地利用集積計画の承認について
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本日の欠席の委員さ んは、 安永委員さ んと 、 杉ノ 内さ んは連絡はな く 、 ま だ来ら

れて いま せんが、 農業委員さ ん１ ２ 名の内１ ２ 名出席と いう 事で、 会議が成立し て

いる こ と を 、 ご 報告いた し ま す。  

 そ れでは、 会長にご 挨拶いた だいて 、 引き 続き 、 議長と し て 議案審議に移っ て い

た だけ た ら と 思いま すので、 よ ろ し く お願いし ま す。  

 

議事録署名委員と し て 橋本委員、 河野（ かわの） 委員を 指名し ま す。  

議案第 1 号 非農地証明書の交付申請について 、 を 議題と いた し ま す。 事務局、 説

明を お願いし ま す。  

 

議案第 1 号について 説明し ま す。  

非農地証明と は、 登記上の地目が農地（ 田、 畑な ど ） にな っ て いる にも 関わら ず、

現況では山林化や原野化し て いる 場合に、 そ の土地が農地ではな いこ と を 証明する

も のです。 こ の証明書を 発行し た ら 所有者が法務局で地目変更の手続き ができ ま す。 

今回の申請は、 2 件あ り ま す。  

ま ず１ 番です。 農地の所在は〇〇、 地目 〇、 面積〇〇㎡です。 所有者は〇〇さ ん

です。 非農地の事由は、 当該の土地は〇〇さ んが代表を 務めて いた 〇〇の〇〇にあ

り 、 関係者が管理し て いま し た が、 長年農地と し て 使用さ れて いな いた めです。  

〇〇さ んは、 亡く な ら れて おり 、 相続人全員が相続放棄を 行っ た た め、 弁護士が

相続財産清算人と な り 、 こ の申請を 提出さ れま し た 。  

非農地の手続き の流れは、 こ のあ と 議長から ３ 名の委員さ んを 指名し て いた だき 、

３ 名で現地確認を し て 非農地と いう こ と が認めら れた ら 、 事務局から 非農地証明書

を 出すこ と にな り ま す。  

以上よ ろ し く お願いし ま す。  

 

 説明の方は以上のよ う な 事でご ざ いま し て 、 先ほど 申し ま し た よ う に、 こ の〇〇

の案件３ 名の委員の指名を し ま す。  

 ま ず１ 名本廣委員さ ん、 も う １ 名澄川委員さ ん、 そ れから 、 私、 こ の齋藤が入り

ま し て ３ 名で現地の方調査を し た いと 思いま す。 現地につき ま し て は、 本日全部す

んでから 、 こ の流れで現場に入っ て いこ う と いう 風な 考え ですので、 澄川委員さ ん、

よ ろ し く お願いし ま す。  

そ れでは１ 号議案の２ 番の案件に移り た いと 思いま す。  

 

次に２ 番です。 農地の所在は〇〇、 他〇筆で合計の面積は〇〇㎡です。 所有者は
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尾崎委員 

〇〇さ んです。 非農地の事由は、 こ の農地は昭和不詳年月日から 耕作し て おら ず、

山林化、 原野化し て いる た めだそ う です。  

非農地の調査の委員さ ん３ 名指名を お願いし ま す。  

 

 そ れでは指名を いた し ま す。  

 〇〇の案件でご ざ いま す。 河上委員さ ん、 そ れから 田中委員さ ん、 尾崎委員さ ん、

こ の３ 名の方にお願いし た いと 思いま す。 よ ろ し く お願いを いた し ま す。  

で現場確認さ れて 、 後日、 来月の総会において 発表の方を 代表の方でお願いし た い

と いう 風に考え て いま す。 以上です。  

 

議案第２ 号 農地法第３ 条の規定によ る 許可申請について 、 を 議題と いた し ま す。

事務局、 説明を お願いし ま す。  

 

こ の案件は、 農地の売買の申請です。 農地の売買を する と き には、 農地法に基づ

き 農業委員会の許可を 受ける 必要があ る ので、 申請が提出さ れた も のと な り ま す。  

農地の取得を 許可する 要件は、 主に３ つあ り ま す。  

①農地を 取得する 人が農地のすべて の農地を 効率的に耕作する こ と 。  

②農地を 取得する 人が農作業に従事する こ と  

③周辺地域の営農に支障がな いこ と  です。  

委員の皆様には、 そ のこ と のご 判断を お願いし ま す。  

 

農地の所在は〇〇、 他〇筆、 合計面積は〇〇㎡です。  

譲渡人は〇〇さ ん、 〇〇の方、 譲受人は〇〇さ ん、 〇〇の方です。  

今回の申請地は〇〇の〇〇から 〇〇を 渡り 、 〇〇進んだと こ ろ にあ る 農地で、 無

償譲渡さ れる そ う です。  

譲受人の〇〇さ んは、 こ の農地で野菜を 栽培さ れる そ う です。 〇〇さ んは周囲の

農業経営方針を 確認し て 耕作さ れる そ う な ので問題な いと 思いま すが、 万が一苦情

が出た 場合は責任を も っ て 対処さ れる そ う です。  

以上ご 審議を お願いし ま す。  

 

はい、 説明は以上のよ う な 事でご ざ いま す。  

本日の〇〇の案件につき ま し て 、 前も っ て 現地の方を 確認し て いた だいて おり ま

す尾崎委員さ んに現地の方の発表を 、 よ ろ し く お願いし ま す。  

 

おはよ う ご ざ いま す。 現地確認と 、 〇〇さ んに会っ て ま いり ま し た 。 周り がほと
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んど 田んぼで、 そ こ だけ 草を 刈っ て 、 今年は何も 作ら ず、 秋に手が空いた ら 、 キ ャ

ベツ を 栽培する そ う です。 手が空かな かっ た ら 来年にな る そ う です。 田んぼで排水

な んかはち ゃ んと し と る ので、 別に問題な いと 思いま す。  

以上です。  

 

あ り がと う ご ざ いま し た 。  

そ れでは現地の方は発表終わり ま し た ので、 皆さ んのご 意見を 伺おう と 思いま す。

ご 意見のあ る 方、 挙手を も っ て お願いし ま す。  

な いよ う ですので決裁にう つら さ せて いた だき た いと 思いま す。  

議案第２ 号の１ 番につき ま し て 、 賛成の農業委員さ んの挙手を よ ろ し く お願いし

ま す。  

はい、 あ り がと う ご ざ いま し た 、 全員賛成でご ざ いま すので、 認可さ れま し た 。  

 

議案第 3 号 農業経営基盤強化促進法に基づく 農地利用集積計画の承認について 、

を 議題と いた し ま す。 事務局、 説明を お願いし ま す。  

 

議案第 3 号について 説明し ま す。  

こ の農用地利用集積計画と いう のは農地の貸し 借り について 利用権を 設定する も

のにな り ま す。  

 審査の基準は、 耕作すべき 農地のすべて を 効率的に利用し て 耕作を 行う と 認めら

れる こ と 、 農業に対し 意欲と 能力があ る こ と 、 な ど ご 審議いた だけ ればと 思いま す。 

3 ページ を ご 覧く ださ い。  

  

≪読み上げ≫ 

以上ご 審議を お願いし ま す。  

 

利用権設定について 皆さ んのご 意見を 伺いた いと 思いま す。 ご 意見のあ る かた 、

挙手を も っ て 、 よ ろ し く おねがいし ま す。  

ご 意見はな いよ う ですので、 裁決の方にう つら さ せて いた だき ま す。  

議案第３ 号の１ 番につき ま し て 、 賛成の農業委員さ んの挙手を 求めま す。  

はい全員賛成でご ざ いま すので、 認可承認さ れま し た 。  

以上で、 本日農業委員会総会の承認事項につき ま し て は、 終わり ま す。  

報告第 1 号 非農地証明の申請の承認でご ざ いま す。 こ れ、 前回の農業委員会総

会に提出さ れた も のでご ざ いま す。 こ の事につき ま し て 、 農業委員見川さ んよ り ご

報告を お願いし ま す。  



 

見川委員 

 

 

 

議 長 

 

 

 おはよ う ご ざ いま す。 現地に行き 、 確認し ま し た が、 前回、 森下さ んが説明し た

よ う に、 原野で作る こ と は不可能です。  

以上です。  

 

今、 発表があ っ た 通り でご ざ いま す。  

承認は取り ま せんが、 ご 意見のあ る 方、 いかがですか？ 

はい、 な いよ う でご ざ いま すので、 本日の議案につき ま し て 、 終了し た いと 思い

ま す。  

 

午前 ９ 時 １ ５ 分閉会 

 


